
ATA Nº 001/2014

Aos 05 (cinco) dias do mês de fevereiro de 2014 (dois mil e catorze), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  José  Carlos
Eckert iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada a
Ata Nº027/2013.  Os vereadores receberam a Ata Nº027/2013 com antecedência,  com consequente
leitura  e  análise,  tendo sido a  mesma  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE: Foram lidas
correspondências  recebidas  no  período  de  18  de  dezembro  de  2013  a  05  de  fevereiro  de  2014,
merecendo destaque: Of. Nº415/2013 do Prefeito Municipal comunicando ao Poder Legislativo que
estará de férias no período de 02 a 19 de janeiro, retornando no dia 20 de janeiro. O Ofício nº001/2014
do Prefeito Municipal apresentando resposta ao Ofício nº140/2013 do Poder Legislativo. O Ofício da
AVAT informando que o valor fixado de mensalidade para o este ano é de R$ 241,33 (duzentos e
quarenta e um reais e trinta e três centavos) por mês. O Ofício nº001-02/2014 da Câmara Municipal de
Lajeado informando a nova Mesa Diretora para este ano. O Ofício n°01/2014 da Câmara Municipal de
Doutor Ricardo informando a composição da Mesa Diretora para este ano. O Ofício nº514/2013 da
AES Sul comunicando a resposta ao Ofício 128/2013 enviado pelo Poder Legislativo. Comunicados do
Ministério  da  Educação  informando  a  liberação  de  recursos  financeiros  destinados  a  garantir  a
execução de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação no valor total de R$
50.305,73 (cinquenta mil e trezentos e cinco reais e setenta e três centavos). Telegramas do Ministério
da Saúde informando a liberação de recursos do Fundo Nacional de Saúde no total de R$ 111.513,41
(cento e onze mil, quinhentos e treze reais e quarenta e um centavos). A INDICAÇÃO 001/2014 do
Vereador JOÃO HENRIQUE DULLIUS solicitando que a Administração Municipal retire a pintura da
faixa amarela na Rua São José em frente as empresas Jair Moto Sport e Comercial Agro Mallmann e
outras  providências.  A INDICAÇÃO  002/2014  do  Vereador  JOÃO  PEDRO  NONNENMACHER
solicitando que a Administração Municipal instale dois redutores de velocidade tipo quebra molas na
Estrada Geral de São Bento.  ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº001-02/2014 do Executivo  QUE
AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  A  PAGAR  GRATIFICAÇÃO  AOS  AGENTES
COMUNITÁRIOS DE SAÚDE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade.
Projeto  de  Lei  Nº002-02/2014  do  Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  A
CONCEDER  AUXÍLIO  FINANCEIRO  PARA A ASSOCIAÇÃO  EXPOCRUZEIRO  E  DÁ
OUTRAS  PROVIDÊNCIAS, aprovado  por  unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº003-02/2014  do
Executivo QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A CONCEDER AUXÍLIO FINANCEIRO
PARA A SOCIEDADE ESCOLAR SÃO MIGUEL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado
por  unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº004-02/2014  do  Executivo  QUE  CRIA  PADRÃO  DE
VENCIMENTOS  PARA  CARGOS  DE  PROVIMENTO  EFETIVO  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS,  ficou  retido  pelo  Presidente  para  mais  estudos  e  análises.  Projeto  de  Lei
Nº005-02/2014 do Executivo  QUE ALTERA PADRÃO DE VENCIMENTOS DO CARGO DE

PROVIMENTO EFETIVO DE ENGENHEIRO CIVIL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, ficou
retido pelo Presidente para mais estudos e análises. Projeto de Lei Nº006-02/2014 do Executivo
QUE  ALTERA PADRÃO  DE  CARGO  EM  COMISSÃO/FUNÇÃO  GRATIFICADA E  DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS, foi reprovado por 05 (cinco) votos contrários dos Vereadores: Gelcy
Inês de Borba, João Pedro Nonnenmacher, Anastacia Maria Schuster Zart, João Henrique Dullius e
José Flávio Wilgen e teve 03 (três) votos a favor dos Vereadores: Lovani Weiand, Sérgio Luís Backes e
Jair  Guerino Klein.  Projeto de Lei Nº007-02/2014 do Executivo  QUE ALTERA REDAÇÃO DO
CAPUT DO ART.1º DA LEI Nº1144-01/2013 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por
unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº008-02/2014  do  Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER



EXECUTIVO  FIRMAR  CONVÊNIO  COM  A  SOCIEDADE  HOSPITAL  SÃO  GABRIEL
ARCANJO  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  ficou  retido  pelo  Presidente  em  função  da
Minuta de Convênio ter sido apresentado fora do prazo regimental, sem tempo para a devida
análise e estudos. O Projeto de Lei Nº009-02/2014 do Executivo QUE AUTORIZA A ABERTURA
DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade.  O
Projeto  de  Lei  Nº010-02/2014  do  Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  A
EFETUAR  CESSÃO  DE  USO  DE  ÁREA  DE  TERRAS  PARA  CORSAN,  aprovado  por
unanimidade.  O REQUERIMENTO Nº001/2014 dos Vereadores Jair Guerino Klein e João Henrique
Dullius,  aprovado por unanimidade.  A PROPOSIÇÃO 001/2014 do Vereador Jair Guerino Klein,
aprovada por unanimidade. A seguir o Presidente solicitou que se manifestem os Vereadores que irão
fazer  Uso  da  Tribuna  para  que  o  Assessor  Jurídico  faça  o  sorteio  da  ordem.  EXPLICAÇÕES
PESSOAIS  E  USO  DA TRIBUNA: O  Vereador  JAIR  GUERINO  KLEIN  saudou  à  todos,
inicialmente comentou sobre a Rua Visconde do Rio Branco, onde tem Igreja, Creche, Posto de Saúde,
Padaria, CRVA, os fundos do STR onde é feita carga e descarga de produtos, e muitos moradores, é só
reparar como o pessoal está andando nesta Rua, é um absurdo a velocidade que estão empregando, está
sendo usada para desviar o quebra molas que está localizado em frente ao STR, precisa ser feito algo
para  reduzir  a  velocidade urgentemente.  Referente ao Requerimento solicitado por  ele  e  o  colega
Vereador  João Dullius,  demonstra  que  estão  trabalhando  juntos,  é  um absurdo as  panelas  que  se
formaram na RS 130, está na hora de mandar um ofício para o DAER solucionar estes problemas.
Sobre sua Proposição solicitando linha de ônibus até a Faros, é de extrema necessidade, tem diversas
Empresas  naquela  região  e  já  teve  gente  que  precisou  parar  de  trabalhar  por  falta  de  condução,
transporte. Referente ao ofício da AES Sul em resposta ao ofício enviado pela Câmara solicitando
melhorias, é um absurdo, estão amarrando os postes com arrame ao invés de trocá-los por postes de
concreto, criticou a demora no reestabelecimento da luz por ocasião dos temporais, que a AES Sul
precisa melhorar os serviços. Por fim parabenizou as candidatas participantes do Garota Verão etapa
Cruzeiro do Sul e em especial a Cruzeirense Betina Krein que vai representar nossa cidade na etapa
Regional. O Vereador  JOÃO HENRIQUE DULLIUS  saudou à todos, inicialmente desejou muito
sucesso ao novo Presidente, que leve o nome da nossa Câmara ao mais alto nível. Referente a sua
Proposição sobre a Rua São José,  alegou que a Administração foi muito infeliz em pintar a faixa
amarela em frente as empresas Jair Moto Sport e Comercial Agro Mallmann, é inadmissível alguém ter
uma empresa em ninguém poder estacionar em frente, fez sugestões na sua Proposição e pediu uma
solução por parte da Administração. Sobre seu Requerimento feito em conjunto com o vereador Jair
afirmou que sempre tivemos um asfalto bom para se deslocar até Lajeado e agora tá uma vergonha,
que nem é mais uma gamela e sim uma cratera, precisamos nos empenhar junto com os meios de
comunicação e bater no DAER, e se necessário fechar a RS 130 em forma de protesto.  Sobre as
constantes faltas de luz em função dos temporais alegou que a AES Sul está faltando com o respeito
com o cliente,  mas para cobrar  a  conta aí  funciona,  ao contrário da concorrência  que está  dando
exemplo em atender os clientes, faltando luz também acaba faltando água e isso está prejudicando os
moradores. Alegou que em virtude da falta de água muitos moradores foram buscar água na Bica, que
é água boa, pediu para a Administração ir até lá e fazer uma limpeza e melhorias. Sobre a Rua Oscar
Lopes da Silva falou que foram colocados os bueiros e ainda faltam alguns consertos, mas o povo está
satisfeito. Parabenizou a jovem Betina Krein pela conquista do Garota Verão e as demais participantes.
O Vereador  SÉRGIO LUÍS BACKES saudou à todos, desejou muito sucesso ao novo Presidente e
sorte aos organizadores da Expocruzeiro e alegou que estamos a sua disposição. Referente a falta de
luz e água, já virou moda em Cruzeiro, já é presidente a 16 (dezesseis) anos de uma Sociedade de
Água e como outros  presidentes  já  perderam os  cabelos,  os  responsáveis  como a  AES Sul  estão
fazendo pouco caso, em cada 200 (duzentos) metros podemos ver defeitos, problemas, já fazem 5
(cinco)  anos  que  se  bate  na  mesma  tecla  para  ter  melhorias  só  que  Cruzeiro  está  excluído  das
melhorias, no nosso interior que é muito grande tem redes péssimas, precisando melhorias urgente.
Comentou sobre o início do Campeonato Municipal de Bocha Veterano que irá ter início no próximo
dia 22 (vinte e dois). Também disse que o Nevada está fazendo reuniões para organizar o Campeonato



de Futebol e que tem 8 (oito) equipes interessadas em participar. Sobre o Garota Verão etapa Cruzeiro,
parabenizou as pessoas que se empenharam na venda de bebidas e comes e que conseguiram um lucro
de R$ 4.000,00 (quatro mil reais) todo destinado para a APAE e que será bem utilizado para auxiliar
crianças deficientes, lamentou a morte de dois deficientes por afogamento, que tem este problema na
família e seria lamentável um fato destes ocorrer. O Vereador  JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou à
todos,  desejou sucesso ao novo Presidente,  agradeceu a Patrícia,  Presidente da Expocruzeiro pelas
explicações apresentadas antes da sessão, e que o seu cargo é de muita responsabilidade, qualquer
deslize será acusada, mas que pode ficar tranquila que a Câmara está a sua disposição. Em relação a
segurança alegou que está muito violento com assaltos a Lojas e Residências, que a Administração
deve se preocupar, que está aumentando cada vez mais, tem muitas pessoas que não trabalham mas
querem viver bem e aí recorrem aos assaltos, tanto Brigada, Polícia Civil e Administração precisam
juntos ver como solucionar. Sobre a distribuição dos recursos que eram sobra do orçamento da Câmara
a Administração não repassou para as entidades, principalmente na segurança onde o Prefeito num
jornal demonstrou muita preocupação com a segurança no interior e na cidade, só que não adianta só
falar e não agir, temos que ver com estes órgãos o que é preciso fazer. Sobre a AES Sul é lamentável,
que  também é  presidente  da  Sociedade  de  Água  na  Cascata,  que  no  último  dia  15  (quinze)  de
novembro deu um temporal e após dez horas já não tinha mais água, e aí o primeiro que é procurado é
o presidente, desta vez nos antecipamos e se alugou um gerador para pelo menos o pessoal não ficar
sem água. Disse que foi falar com o Sr. Ricardo da AES Sul e foi bem recebido, expôs que os postes e
redes foram feitos há 40 (quarenta) e 45 (quarenta e cinco) anos atrás e estariam já comprometidos e a
cada vento vai ter o mesmo problema, em Cruzeiro precisa em torno de 5.000 (cinco mil) postes e não
colocar mais de madeira, só de concreto,  são tantos os postes comprometidos que acabam os fios
segurando os postes para não caírem, é lamentável a situação, a população não pode mais aceitar estes
postes podres, em resposta do Sr. Ricardo da AES Sul irão fazer um estudo e que a partir de abril, após
a colheita do milho e soja, irão fazer algumas redes. Referente ao projeto de aumento do salário do
Chefe de Setor Contábil foi contra, que tem gente que nem recebe o valor de R$ 1.200,00 (mil e
duzentos  reais)  que  seriam  pagos  a  mais,  que  precisa  sim  ser  melhorado  o  índice  de  todos  os
funcionários para melhorar a situação de cada um. O Vereador JOÃO PEDRO NONNENMACHER
saudou à todos, desejou muito sucesso ao novo Presidente, referente a sua Indicação, na estrada que
vai do asfalto até o Canarinho e até Santa Clara do Sul, o pessoal anda com muita velocidade e por isso
muitos moradores estão pedindo redutores tipo quebra molas. Pediu ao Secretário de Estradas levar
brita para o Marcelo Kronbauer e também para o Rudi Heuser, também pediu solução para uma possa
da água que se forma com as chuvas na Picada Moehler próximo a residência de Fernando Herrmann,
deve  ter  bueiro  entupido.  Parabenizou  a  Betina  que  é  a  nossa  representante  e  as  demais  que
participaram do Garota Verão. Referente a AES Sul disse que muitos moradores reclamaram, inclusive
ele ficou sem luz de quinta até domingo à noite quando foi restabelecida, assim que veio a luz o
pessoal largou foguetes de alegria, só lamentou que por causa de um único fio rompido deixaram o
pessoal sem luz por tanto tempo, alegou que várias equipes da AES Sul se deslocaram até Linha Nova,
mas ninguém resolvia o problema, faltou sintonia entre elas. A Vereadora LOVANI WEIAND saudou
à  todos,  desejou  muita  sorte  aos  organizadores  da  Expocruzeiro,  falou  dos  desníveis  da  RS  130
alegando  que  são  panelões  e  que  o  DAER precisa  consertar  para  não  ocorrer  acidentes.  Alegou
também que tem muitas queixas sobre a sonorização alta à noite no Centro da Cidade, tem que ver
como pode amenizar, que eles passam em alta velocidade e só se vê ainda uma poeirinha. Referente a
AES Sul ela disse que o Sr. Ricardo alegou que eles usam uma cinta para prender os postes caídos
porque o trabalho é mais rápido, que nos meses de verão tem mais de 200 (duzentos) funcionários
contratados para resolver os problemas, mas ela pediu que fiquem com estes funcionários após o verão
para que façam a prevenção, solicitou que a Câmara envie um ofício para a AES Sul neste sentido.
Sobre o Projeto aprovado dando recursos para a Escola do Sítio, disse que vão fazer um bom proveito,
que através de três orçamentos verificaram os preços e assim vão conseguir adquirir seus trajes para o
Grupo Chama no Pé onde crianças de 3 (três) anos já participam e acabam se integrando e com este
recurso de R$ 7.000,00 (sete mil reais) vão poder melhorar, estão de parabéns por irem se apresentar e



conseguir custear as despesas. Referente ao Garota Verão, todas as participantes estão de parabéns,
principalmente a Betina Krein que ficou nossa representante. Sobre a Rua São José alegou que em
frente  ao  mercado  quase  levam  a  gente  junto,  sugeriu  que  fosse  utilizada  a  Rua  transversal.  A
Vereadora  ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART  saudou  à  todos,  desejou  sucesso  ao  novo
presidente e a equipe da Expocruzeiro que vai ter muito trabalho e a Câmara vai estar a disposição.
Parabenizou  as  pessoas  Cruzeirenses  que  foram aprovadas  no  concurso  realizado  pela  Prefeitura.
Alegou  que  manteve  contato  com  o  Deputado  Federal  Ronaldo  Zulke  e  com  o  Secretário  do
Planejamento  Mauro,  este  informou  que  a  documentação  está  tudo  ok  e  está  muito  próxima  a
pavimentação  da  Rua  Nicolau  Zart  em  São  Rafael,  com  possível  início  já  no  mês  de  Março.
Parabenizou a Betina e demais participantes do Garota Verão, que reuniu grande número de público.
Referente a AES Sul houve grande perdas de carnes, leites e outros produtos com as faltas de luz
causando grandes prejuízos aos agricultores, disse que faltou sintonia entre as equipes de manutenção,
que vieram em uma equipe de doze pessoas para realizar um conserto e quando concluíram tinha mais
um fio caído nas  proximidades,  só que a  equipe alegou que não tinham autorização para fazer  o
conserto e então retornaram para virem posteriormente fazer o conserto. Por fim falou do falecimento
do Renato Muller que foi um dos fundadores do PT de Cruzeiro e que lutou muito por este Partido e
pelos  agricultores e toda classe trabalhadora,  prestou seus sentimentos à  toda família.  O Vereador
JOSÉ CARLOS ECKERT solicitou ao seu vice João Pedro Nonnenmacher para ocupar a Presidência
durante  o  seu  pronunciamento.  Iniciou  saudando  à  todos,  parabenizou  a  Patrícia  Presidente  da
Expocruzeiro e alegou que capacidade tem, mas que é preciso ter um pouco de sorte para que a festa
seja muito boa. Parabenizou o pessoal da Escola São Miguel de Linha Sítio pelo bom trabalho, tem
cidadania, parte social, que o recurso aprovado é para comprar as vestimentas do pessoal da dança.
Sobre a AES Sul alegou que segundo informações na imprensa, um Presidente de STR da região alta
comentou que as outras fornecedoras de energia também tiveram problemas com os temporais, só que
resolveram mais rápido e assim os usuários não tiveram prejuízos, mas vai ver se juntamente, Prefeito
e Câmara de Vereadores, fazer uma reunião com a AES Sul. Nada mais havendo a tratar, o Presidente
José Carlos Eckert encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se
no dia 19 de Fevereiro de 2014, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos).
SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 05
DIAS DO MÊS DE FEVEREIRO DE 2014.

JOSÉ FLÁVIO WILGEN               JOSÉ CARLOS ECKERT
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores

 
 


